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no tin miliardo. Ne si pud dire di 
avcrli ereditati , perche Miraglia — 
a suo onore — e figlio di mi moz-
zadro. Tutti questi che manovra-
no attorno agli ammassi si sono 
fatti un sacco di quailr ini . 

NATO LI Documentl sul pa t r i -
mouio di Bonomi ne ha? 

CAVALLARO _ Lu, non ,ln , 
miliardi al sole... se li sara portati 
in Svizzera. Ma solo l 'appaita-
mento e la villa a Castelgandolfo 
sono al di la del tenore di vita di 
tin deputato. Poi bisogna vedere 
come li ha ammobiliati . Bonomi ha 
speso solo 12 milioni per far met-
tere gli alberi davanti alia sua vil
la di Cpstelgandolfo, e quando il 
direttore di Sgaravatt i gli ha fatto 
presente che la ditta non assume- , 
va la responsabilita del non at tec-
chimento degli alberi, Bonomi gli 
rispose: «Non si preoccupi. ne 
metteremo degli altri ». 

Quindi 6 chiaro che mentre a b -
biamo una enorme spesa per gli 
ammassi, spesa che arr iva a dei 
costi unitari eccessivi per gli am
massi, abbjamo 1'incremento patr i -
moniale della Federconsorzi. Per i 
Jorfait, hanno cercato di farlo il 
pin largo possibile e non essendoci, 
d'altra parte, i controllori, hanno 
potuto fare quello che volcvano; 
i forfait, cioe, erano superior! at 
costi, mentre potevano essere piu 
ridotti. E siccome nelle gare e'era 
la controparte (ministero del Te-
soro, dell 'Agricoltura e CIR) e 
chiaro che hanno corrotto i fun
zionari. 

Per cut ha ragione il « Tempo •» 
di alcuni giorni fa che ad un certo 
punto di una lunga difesa di Bono
mi dice: « La responsabilita e dello 
Stato e non della Federconsoi/i ». 
Infatti, se avessero trovati funzio
nari come Baldazzi certe cose non 
le avrebbero potute fare. Baldaz/i, 
quando e'erano ancora gli nmcrica-
iii, si vedeva presentare dei docu-
nienti provvisori e non la docu-
mentazione: chiedeva i rendiconti 
con la relativa documentazione e 
quelli rispondevano che non lo po
tevano fare perche i conti si rife-
rivano a piu forfait. Baldazzi, quan
do ha visto che lo avevano messo 
in difficolta. si e rivolto a Sapo-
naro, alto funzionario del Tesoro, 
oggi in pensione. E quando ha cer
cato di resist ere, essi lo hanno 
estromesso e lo hanno sostituito col 
dottor Marzano, che poi e diventa-
to ragioniere dello Stato dopo es
sere stato sindaco della Federcon
sorzi. 

Baldazzi e un uomo che potrebbe 
sapere parecchie cose. Ma e indi
cative il fatto che Baldazzi, quando 
ha visto che il consiglio di ammi-
nistrazione cominciava a fare in-
vestimenti di miliardi ha chiesto: 
« Dove li prendete? Questi sono 
soldi della gestione statale! J>. E 
quando ha sollevato questa obie-
zione, hanno fatto tu t to il possi
bile per estrometterlo. Nello stesso 
tempo il signor Saponaro aveva 
fatto degli appunti al ministro fa-
cendo presente che si spendeva ec-
cessivamente per la gestione degli 
ammassi. Ma siccome li e'era una 
questione politica, per cui doveva-
no far guadagnare a Bonomi, i go-
verni, i ministri non sono mai in -
tervenuti . • • <• 

NAIULI — L a nostra cotn-
missione e s ta ta seiolta q u a n 
do aveva deciso di convocare 
Albertario e il dot tor Miraglia. 
Lei pensa che questi in terroga
tor! sarebbero stat i piuttosto pe -
santi per questi due funzionari 
dello Stato? 

CAVALLARO _ L* interrogatorio 
sarebbe stato pesantissimo se gli 
onorevoli interroganti avessero co-
nosciuto minutamente gli affari 
della Federconsorzi e la posizio-
rie di Miraglia. Ci sono fatti obiet-
tivi che tutt i sanno; ma non tutti 
sanno del patrimonio di Miraglia; 
se avessero avuto la documentazio
ne di questo patrimonio di Mira
glia sarebbe stato diverso. Ho gia 
detto che il patrimonio di questo 
funzionario che ha le mani in pasta 
su tutta la Federconsorzi ascende 
ad un miliardo di lire. 

NAIULI Noi abbiamo cercato 
di interrogare il ragionier Miz-
zi sui rapporti fra la Federcon
sorzi e la pubblica atnministra-
zione. ma la cosa e s tata dichia-
rata inammissibile dalla mag-
gioranza della commissione. 

CAVALLARO - Li e gia tanto 
quello che siete riusciti a fare, per
che era chiaro che non avevano 
intenzione... 

NATOLI 

KWA 

— Avendo chiesto a 
Schiratt i « E' vero o non e vero 
quello che e s tato det to dal dot-
tor Cavallaro e cioe che questa 
lettera e stata scri t ta nella sede 
della Federconsorzi?* egli non 
ha det to ne si ne no. non ha 

- avuto II eoraggio di sment i re ; il 
che mi ha fatto pensa re che Ton. 
Schirat t i ha paura di lei. 51a 
Bonomi perche non l'ha que -
relata? 

CAVALLARO j jon mi ha querelato 
perche io sono un isolato; sono di 
idea repubblicana m a ' non sono 
tesserato a quel part i to. e quindi 
quel part i to non si impegna a so-
stenere una campagna contro Bo
nomi. Loro hanno fatto pressioni 
su Reale e Bandiera. 

Pud sembrare che io abbia un 
fatto personate con Bonomi; nien-
te di tut to questo. Io Bonomi l'ho 
visto nascere, come dirigente... A 
quei tempi Rossi Doria mi aveva 
scelto come suo collaboratore. e s ic
come Bonomi ci stava appresso per
che voleva parlare alia radio, co-
si siamo diventati amici. Io ero 
rappresentante sindacale ed avevo 
una certa popolarita, ed i comuni-
sti mi facevano una specie di lotta 
perche volevano prendere loro il 
comando. 

Quando sono andato via io e so
no andati via i comunisti e'era Bo
nomi Poi ha eominciato a I i ren- ' 
ziare: fino a quando ci sono stato 
io, davo una certa • garanzia. Lui 
aveva fatto con me il patto di mo-
raliz7are la Federconsorzi. ma que
sto solo perche quando e andato 
al consiglio di amministrazione 

' aveva una situa2ione debole e per 
mantenersi avrebbe dovuto ar r iva-
r« a l compromesso: e 'erano e le-

menti di cui non si poteva fldare 
ed aveva bisogno del voto del rap
presentante del personale. Bonomi 
mi cluumd e mi disse che mi 
avrebbe fatto dare l'appoggio delle 
ACL1 alle elezioni. Io gli risposi 

accuse gravissime. II , COnsorzio 
agrario di Chieli e la prova precisa 
di come rubano alio Stato: quel 
Consorzio aveva (aperto un conto 
dei trasporti : da una parte, al da
re, metteva le fatture che riceveva 

che non ne avevo bisogno, che io ' dai trasportatori e dall 'altra colon-
rappresentavo una corrente e una na le spese. Spendeva dieci per i 
tesi — chiamatela onesta o come . trasporti , e fatturava alio Stato per 
vi pare — e aggiunsi che il giorno 15. E sulla differenza ha costruito 
in cm il consiglio di amminis t ra- il palaz/o. 
zione avesse fatto un'al tra cosa. io 
sarei stato costretto ad essere con
tro di loro. 

Bonomi quindi sa che non lo 
faccio per questioni personali. Ad 
un certo momento, egli ha tentato, 
at t raverso il deputato Ciccio De 
Vito, di tacitarmi. Ma non e'e r iu-
scito. Stando li. alia Federconsorzi. 
mi sono accortq della gravita dei 
fatti che commetteva Bonomi. Io 
non sono un eroe come tanti di voi, 
ma anch'io ho rischiato la vita nel 
1040... E quando ho visto che Bo
nomi prendeva i milioni e forag-
giava il MSI, i monarchici, allora 
si e creata in me una certa animo-
sita nei suoi confront!. A suo tem
po ne ho parlato a Parr i e a tanti 
altri . L'omico Spallino mi ha det 
to: « Ma tu vuoi addrizzare le gam-
be ai cani? Questa e una Italia enr-
rotta. . .». Quindi mi sono trovato 
nella condizione di vedermi affa-
mato da loro; infatti collaboravo ad 
alcuni giornali e Bonomi telefonava 
a quei giornali e diceva: « Non ti 
do la pubblicita se co.itinui a far 
collaborare Cavallaro >. Quando poi 
6 uscito « Corvi in poltrona > tutti 
mi hanno dato addosso; la polizia 
mi braccava come il peggior delin-
quente d * 11 a 1 i a. per rendermi la vi
ta impossibile Poi. pero. quando 
hanno visto che ero omico di Spal
lino. mi hanno lasciato. 

Tornando a Bonomi e Schiratti , 
essi sanno che non mi possono 
prendere con i quat t r ini e che io 
posso dar fastidio a loro per il 
passato. Ma tutto quello che ho 
scritto io e verita; li ci sono delle 

NAIULI — Quel comunicato 
pubblicato a gennalo dal mini-

' stero dell'Agricoltura... 

CAVALLARO „ Lo ha fatt0 A L 
bertario. si riconosce dallo stile... 

NAIULI — ...ammette che le 
gestioni sono soggette a cou-
trollo. E qui vi e una contrad-
dizione fra cio che dice Alber
tario e clo che dire Mizzi. 

CAVALLARU __ L a contraddi/ io-
ne e nella stcssa legge. Se gli am
massi si fanno per conto e nell ' in-
teresse dello Stato, perche poi i 
conti debbono essere tenuti sepa-
rati? E poi, non ci puo essere una 
spesa. sia pure fuori bilancio. che 
non sia sottoposta al controllo del
la Corte dei Conti. 

L UNITA _ c i parli ancora 
della questione degli alti funzio
nari del ministero Agricoltura 
implicati in questo affare. 

CAVALLARO _ Ho dato alcune 
indicazioni: voi dovreste appro-
fondire con mezzi vostri. Per esem-
pio Miraglia ha acquistato a Noce-
ra Umbra una azienda agricola per 
30 milioni nominali, ma che in ef-
fetti sono di piu. Ha una azienda 
agraria in provincia di Benevento. 
Ad un certo momento ha fatto per-
sino il filocomunista. Prima traffi-

I Questi documentl provano la corruzione dl certa alta burocrazla. Si 
tratta di una lettera flrmata dal direttore del Contorzio agrario di 

I
Messina, ragionier Gualtiero Castiglioni, indirinata al direttore gene-

/ rale della Federconsorzi, rag. Leonida Mizxi, e afferma che il diret
tore di ragioneria dell'lntendenza di Finanza ha Inoltrato un rapporto 
sui conti del Consorzio dopo essere stato • persuaso • nel senso desi* 

I d e r a t o dalla Federazlone (foto in alto). II secondo documento e una 
lettera del direttore della Federconsorzi per tutta la Sicilia, nella quale 
si da ordlne al direttore di Messina di non fornlre dati ai funzionari 
statali incarlcatl del controllo (foto al centro). Inflne: la lettera che 
il funzionario statale concord* con la Federconsorzi (foto in basso), a 
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Gerarchi d.c. ad un « raduno » bonomiano 

cava in merci alimentari , durante 
1'occupa/ione tedesca. Poi 6 andato 
a Salerno, si e presentato a quel 
galantuomo di Fausto Gullo dicen-
dogli: «Sono venuto a nome dei 
compagni... sono a sua disposizio-
ne *. E Gullo, da galantuomo, se lo 
mise al fianco; poi ha capito chi 
era e lo ha sbattuto fuori. 

L'UNITA' _ Ma Ilon c^ s o j 0 
Miraglia. Ci parli anche di altri. 

CAVALLARO _ Albertario, un 
anno ' fa, ha detto: c Cavallaro se 
la piglia con me, ma io sono a po-
sto ». Lui siccome molti anni fa era 
socialista praticante si era messo in 
una posizione scomoda. Segni, 
quando era ministro, non lo chia-
mava piu e faceva tut to con Mira
glia. Ad un certo punto Alber ta
rio si e piegato, ed e diventato an
cora piu servile. 

Torniamo a Miraglia: egli era 
sotto commissione di epurazione e 
si giustifico dicendo: io non ero 
squadnsta , ho solo falsificato i do-
cumenti per avere la relativa in-
dennita. E allora la commissione di 
epurazione gli disse: sei ancora piu 
disonesto. Ma, malgrado questo, 
siccome poi e passato dall 'altra 
par te se l'e cavata Ha trovato il 
diret tore del Consorzio agrario di 
Brescia che ha due fratelli vescovi 
(si t rat ta di Malchiodo. quello che 
ha rubato i due miliardi a Bre
scia) lo ha favorito, e poi assieme 
sono andati da Segni e il fratello 
dei due vescovi ci ha messo una 
« buona parola ». _ 
' Quando, ' at traverso D'Angelo. 
(dirigente siciliano della D.C. - n. 
d.r.) ho fatto sapere a don Sturzo. 
la storia del Consorzio di Brescia 
ed altre storie della Federconsorzi, 
lui sosteneva che non era possibi
le; e quando gli abbiamo portato 
la documentazione non se ne e 
fatto piu .niente. _ 

L'episodio di Brescia .e r isultato 
t evidente quando furono condannati 

sol tanto gli esecutori materiali , 
mentre dovevano colpire Alber ta
rio, Miraglia e Mizzi. E perche non 
mi hanno querelato? Perche po
teva venir fuori qualche altra cosa. 
E quando e uscito fuori il libro, 
Mizzi e Bonomi hanno det to: ^« Bi-
sogna adottare la politica del m a -
terasso >. ossia se colpiscono la 
Federconsorzi non rispondiamo. Ma 
ora vorrei par lare di cosa la Mon-
tecatini fa per i concimi e gli an t i -
parassitari . 

L UNITA _ f I a i d t o la no t i -
zia di un accordo Montecatini-
Shell per lanciare nuovi p ro -
dotti antiparassitarl? 

CAVALLARO ^ she l l lo ha fatto 
anche in passato, ma vendeva d i -
re t tamente . 

NATOLI _ C e n t r a , la Feder
consorzi, in questo nuovo a c 
cordo monopolistico? 

CAVALLARU _ F j n o a d un certo 
punto. C'e stato un certo at t r i to 
su questo piano, perche la SIAPA 
e diventata una delle grandi Indu
str ie produttrici di an t i -parass i t a r i ' 
perche si serve dei Consorzi ag ra -
ri e li impiega col favoritismo... Per 
quanto riguarda ad esempio gli a n 
ti-parassitari per le bietole, il m i 
nistero dava un contributo ma a 
chi acquistava at t raverso i Con
sorzi agrari , prendendo prodotti 
SIAPA. 

La SIAPA fa la disinfestazione 
del grano per conto del Ministero 
deirAgricoItura, soprat tut to per il 
grano che viene daH'estero, facen-
do un forfait di 180 lire a quintale. 
Viceversa questa operazione non 
sempre viene fatta, perche non sem-
pre il grano ha bisogno' di disin-

. festazione; oppure, per esempio, su 
una parti ta di 20 milioni di qu in-
tali se ne disinfestano due milioni, 
ma la Federconsorzi prende sem
pre le 180 lire del forfait. Questa 
cifra e sproporzionata. Alcuni a n 
ni fa il rappresentante della ditto 
SIPCAM di Mitano, il cui proprie
t a r y e un certo Mori, aveva fatto 
1'offerta con una riduzione del 50% 
rispetto ai prezzi della Federcon
sorzi ed il direttore dell'iifficio per 
Tltalia centro-meridionale, dottor 
Albonucci, era andato da Miraglia 
per fargli questa proposta. Mira
glia Io ha accolto affettuosamente, 
ma poi gli ha detto che non se ne 
sarebbe fatto niente. 

Da ci6 deriva che questi forfait 
non sono discussi e approvati da 
una controparte; qui le due parti 
contraenti si identiflcano e Io Stato 
e carente, non c'e nessuno che Io 
rappresenti . E non si procede nem-
meno net Itmiti della decenza quan
do si arr iva a raddoppiare il prez-
zo che si potrebbe pagare. Tut t i i 
forfait sono fatti con questo siste-
ma. E Mizzi ha ragione quando d i 
ce: « Io faccio 1'interesse deH'azien-
da; e lo Stato che non fa I ' interes-
se propr io* . E quindi -c ' e il t r a -
dimento dei v a n Albertario. 

Miraglia si e comprato un a p -
par tamento — naturalmente a no
me della moglie — per 15 milioni. 
Ha le maggiori azioni nel GIOMI 
(gestione di ospedali, che ha un sa -
natorio in provincia dl Messina) ed 
ha messo come diret tore generate 

di questo GIOMI il figlio Antonello 
che ha raggiunto la maggiore eta. 
Ha una villa a Fregene, una ad 
Acilia. Secondo quanto risulta da-
gli atti notarili (6 lo stesso notaio 
della Federconsorzi) ' le azioni so
no intestate a questa societa. quin
di non figura lui come proprieta
r y . Nel giro di cinque anni ha avu
to un incremenlo patr imoniale di 
oltre cento milioni. Ad un certo 
momento, se mett iamo tutto cio in 
relazione con le enormi spese (ha 
nove figli) e chiaro che lui e in-
teressato. ci sono proventi illeciti. 
II patrimonio di Miraglia supera il 
miliardo; e Andreotti quando e ve
nuto a conoscenza del tenore di 
vita di questo dire t tore generale, 
ha fatto fare le indagini dai cara-
binieri e in questa occasione — a 
quanto ho saputo — e venuta fuo
ri la stima secondo la quale il pa
trimonio di Miraglia 6 di un mi 
liardo. 

NATOLI _ sugl i accordi che 
la Federconsorzi ha da tempo 
per la vendita dei t ra t tor i con 
la FIAT e dei concimi chimici 
con la SEIPA, ci puo dire qua l 
che cosa? 

CAVALLARO _ Non vi posso di_ 
re niente di nuovo: quello che e 
stato detto e abbas tan/a sufficiente. 
Qui la cosa grave non e che la 
Federconsorzi faccia l 'accordo con 
la Montecatini. ma e che questo 
accordo esula da -que l l o che e la 
funzione cooperativa della Feder 
consorzi la quale diventa invece 
una organizzazione di vendita del 

fatto al Mizzi? Crede che cio 
sia in relazione con l'incoiitro 
tra il presidente della com
missione on. Dosi e Mizzi, a w e -
nut o pr ima dell ' interrogatorio? 

NAIULI — Dosi ha ammesso 
queU'incontro; Ma ha detto che 
fu casuale... 

UAVALLARU _ La questione 6 
diveisa: e'era la riunione del Con
siglio di amministrazione della ban
co; Dosi era seduto assieme agli 
altri ; ad un certo momento entra 
l'usciere e dice: « Qui c'e il signor 
Mizzi >. Quindi e da dedurre che se 
l 'usciere non si perita di d is turbare 
il Consiglio di amministrazione vuol 
dire che Mizzi aveva r a p p u n t a m e n -
to. Mizzi — in realta — ha soste-
nuto • l ' interrogatorio sapendo che 
e'era chi lo avrebbe coperto. Mizzi 
aveva la copia fotostatica di tutt i 
gli atti della Commissione: questo 
me lo ha detto persona che l'ha v i 
sto. Contro Mizzi e la Federconsor
zi di Bonomi, nella commissione 
ant i t rust , avrebbero potuto esseie 
Malfatti e Calcaterra... 

NATOLI — C a l c a t e r r a ha in 
vece difeso ad oltranza la Fe 
derconsorzi. 

CAVALLARO „ Si ma non solo 
lui poteva fare e invece si e fer-
mato. Si dice che l 'ordine al suo 
giornale di lasciar perdere la d e -
nuncia deH'affare Federconsorzi lo 
abbia dato Saragat : « Abbiamo t an -
te diflicolta col centro-sinistra: ci 

La villa di Bonomi a Grottaferrata 

monopolio. E cosi anche nel campo 
dei prezzi; ha perduto il carat tere , 
la funzione cooperativistica non 
solo per volonta dei dir igenti ma 
anche per 1'impostazione. 

L ONITA __ c i dica qualcosa 
su come la Federconsorzi opera 
nel mercato sopra t tu t to oggi che 
gli ammassi obbligatori del g ra 
no sono cessati. 

CAVALLARU — Quando Bonomi 
acquisto la Polenghi Lorn bar do io 
dissi che era un er rore in quanto 
il giorno in cui un organismo di ca
ra t te re pubblico o che comunque 
deve fare gli interessi di grandi ca-
tegorie come i contadini e i consu-
matori , assume lo stesso cara t te te , 

. la stessa funzione della societa p r i -
' vata. deve operare come una so

cieta privata, allora le cose hanno 
tutto un senso diverso. Per esempio 
non puo presentarsi sui mercato e 
pagare di piu il latte prodotto dai 
contadini, perche allora si ve r r eb -
be a t rovare in situazione di infe-
riorita di fronte alia Invernizzi, a l 
ia Galbani. O per meglio di re si 
dovrebbe contentarc d: Javcrare in 
pareggio o di avere minori profit-
ti rispetto ai privati . Io sostenevo 
che bisognava dividere la Feder
consorzi in due federazioni: una a 
carat tere tecnico per da re l 'assi-
stenza alle cooperative e una a ca-
ra t lere commerciale per vendere i 
prodotti in modo che gli agricolto-
ri partecipassero al rischio ma an 
che al beneficio. Invece abbiamo v i - • 
sto che la Polenghi Lombardo si 
presenta sul mercato a fianco de l 
ta Massalombarda. E questo dicasi 
per quanto r iguarda tu t te le a l t re 
manifestazjoni. 

Quando la Federconsorzi opera 
nel campo vinicolo, essa opera co
me un industriale e non per conto 
degli agricoltori; ed allora viene 
dis trut to il cara t tere cooperativo e 
l'essenza stessa dei Consorzi ag ra 
ri. Invece si verifica che e la Fe 
derconsorzi che opera al centro, ma 
gli utili vanno solo ad essa. Percio 
questa inversione della funzione 
della Federconsorzi ha portato a 
tut to un capovolgimento dei com-
piti. Cosi si verifica che gli enopoli 
operano in concorrenza al le cant i -
ne sociali. Non solo; la Federcon
sorzi invade anche it campo dei 
Consorzi agrar i e stabilisce che 
questi non possono fare atti di 
commercio; e questo perche si e 
sicuri che gli altri fanno da co
pe r tura. 

L'UNITA' _ Perche, secondo 
lei, queste cose non sono venu-
te fuori neH'interrogatorio che 
la Commissione antitrust v ha 

volete creare anche questa nuova 
grana!... >. 

NATOLI S u l i a q u e s t i o n e delle 
licenze di importazione del b u r 
ro e sugli affari che la Fede r 
consorzi fa a t t raverso l 'esclu-
siva di queste licenze, pud dirci 
qualche cosa? 

CAVALLARU _ Specificamente 
non so niente . Mizzi pretendeva di 
sostenere che la Federconsorzi a v e 
va fatto queste vendite per conto 
dello Stato e che quindi non ci ave 
va guadagnato una lira. In par te 
questo e esatto, perche la Feder 
consorzi opera per conto dello Stato 
e quindi non vende e compera in 
proprio; pero compra per conto e 
vende per conto, e il suo guada-
gno e nelle percentuali . nelle spese 
di ammasso. La questione, quindi 
che fa Mizzi e di lana caprina. Col 
favoritismo di Miraglia, essa gua-
dagna sui v a n forfait; e anche 
quando non c'e la necessita di im-
portare grano, essa.Io importa . Ad 
un certo momento c'e s tato E rne 
sto Rossi che ha fatto la polemica 
tcmiro ia Federconsorzi e poi non 
l 'ha fatta piu. Perche? Perche gli 
elementi per questa lotta glieli for-
nivano i cerealisti . Quando questi 
hanno raggiunto un accordo, non 
gli hanno piu dato i document!. 
La Federconsorzi ha una filiate a 
Washington, dove c'e il figlio di 
Schiratt i (ad Udine, Ton Schi 
ratt i lo chiamano: « 1'onorevole che 
mi dai? », perche quando gli chie-
dono una cosa lui r isponde: E tu 
che mi da i? ) . 

Col grano estero, essi hanno fat
to un accordo in questi te rmini : 
voi fate gli in termediar i . I vari 
Pozzani fanno le offerte e loro a c -
quistano. In questa commissione 
di acquisti quello che fa la par te 
principale e il presidente della 
Confederazione dei cavalieri del la -
voro, Enrico Pozzani (che ha spo-
sato il nipole con la figlia di Alber
tario e che ha dato al nipote. se 
condo si dice, un miliardo di do te) . 
Pozzani e il piu grande importa-
tore di grano, guadagna 800 mi 
lioni l 'anno come niente fosse. Per 
lasciare aper ta l ' importazione, loro 
hanno fatto sempre una politica 
depressiva del mercato del grano 
duro per poter favorire sempre la 
questione degli acquisti . 

« La Voce Repubblicana > ha de t 
to che mancava una politica g rana-
ria; che i funzionari del ministero 
fanno quello che vogliono e che e 
Miraglia che dispone gli acquist i , 
anche quando non ce n 'e bisogno. 

Un at tro tipo significativo che sta 
dentro aH'affare del grano e un 
certo Barracano. P r ima era un p r i 

v a t e non aveva nessun rapporto 
con lo stato giuridico di funzipna-
rio; come private faceva il d i re t 
tore della rivista degli industrial! 
molitori e il rappresentante di com
mercio di una grande associazione 
americana del grano. E* andato in 
America per vedere questo grano 
tenero che aveva delle carat ter is t i -
che di grano duro pur essendo un 
grano tenero. E quando ha fatto gli 
acquisti per conto dello Stato ha 
messo nel bando di concorso, al pr i -
mo punto, questo grano di cui era 
rappresentante . Insomnia, si I r a t t a 
di tutta una associazione mafiosa... 

NATOLI __ c o n la sola diffe
renza che ancora non sparano. 

CAVALLARO _ s i ; non c e stato 
ancora il morto. Ma quando il ma-
fioso ti da lu sua parola d'onore — 
anche se ha tutta una concezione 
speciale — egli la mantiene. Questi, 
invece, vengono dalla scuola e di 
Bonomi e di Mizzi: ti abbracciano, 
ti baciano, ma hanno la pistola die-
tro le tue spalle. II mafioso ha an 
cora una legge d'onore, sia pure 
quella al di fuori della societa or-
ganizzata; ha un suo codice morale. 

L UNITA _ Per qU a nto si ri-
ferisce al modo come Bonomi si 
impadrom della Federconsorzi, 
ci puo dire qualche cosa? 

CAVALLARO _ La cosa f 0 n d a -
menta le da dire e questa: nel pp-
riodo in cui Segni voleva fare la 
riforma agraria, aveva bisogno di 
qualcuno che gli agitasse la piazza 
e lo trovo in Bonomi... Nello, s tes
so tempo i Consorzi agrari dove
vano servire come finanziatori del
la Coltivatori diret t i . Cosi Segni ha 
sempre appoggiato Bonomi. Senon-
che. la conquista della Federcon
sorzi da par te di Bonomi non e 
s ta ta tanto semplice e facile per 
che ci sono stati dei casi personali 
nei confronti di Bonomi, in quanto 
alcuni dc. (il barone D*Andrea a 
Napoli, lo stesso senatore Tartufoli , 
Ton. Guarienti ed al tr i) erano con
tro Bonomi; lui ha cercato un po' 
di salire. ma non e riuscito a v in-
cere 1'ostilita di costoro. 

NAIULI Comunque, fu Segni 
— allora minis t ro dell 'Agricol
tu ra — uno dei maggiori r e -
sponsabili circa l 'assalto dl B o 
nomi alia Federconsorzi? 

CAVALLARO _ 
norni nelle varie province non a v e 
va la maggioranza, il Segni lo t'a-
vori , e la dove e'era una tenden?a 
poco favorevole, si scioglieva In 
commissione elet torale locale e si 
r imandavano le elezioni. Quando 
sorse il fatto deU'Acquarossa di Vi -
terbo, ossia del pezzo di terra il 
cui titolo di proprieta dava a Bo
nomi modo di essere socio dei Con
sorzi e quindi eleggibile nella F e 
derconsorzi, lui ha falsificato il t i 
tolo e li si e arr ivat i alia elezione 
con un at to di grosso br igan tag-
gio. E Grieco allora fece un d i -
scorso al Senato... 

Un'altra relazione sulla gestione 
statale , documentata e seria, l'lia 
fatta Ton. Rosini per il bilancio • 
li sono tutt i documentat i gli i m -
brogli... C'e s ta ta la protesta pe r 
che Tremolanti che allora reggeva 
il Consorzio di Livorno aveva fatto 
ricorso al Consiglio di Sta to per 
abuso di poteri in quanto Segni non 
aveva desti tuito il commissario e 
ne aveva fatto uno a latere. Ma il 
Consiglio di Sta to non ha mai d a 
to un giudizio in meri to. Queste e 
quanto posso dire. 

L UNI IA — Vuole aggiungere 
a l t re cose a quan to det to nel 
corso di questo Iungo in t e r ro 
gatorio? 

CAVALLARO _ No, credo che 
bast i . Voglio dire solo che io sono 
sempre a disposizione di quant i v.>-
gliano accertare la veri ta . della 
magis l ra tura e del Par lamento. 

NATOLI _ pjoi, a i i a prossima 
legislatura, chiederemo che l ' in-
chiesta continni. 

CAVALLARO c i sono alcuni e le 
menti della DC, credo che anche 
loro vogliono che continui. 

NAIULI — p e r noi n o n e n n a 
questione elettorale. E' a n a q u e 
stione, questa della Federconsor
zi, che deve essere chiari ta di 
fronte a tu t to il paese. 

L UNI IA — A conclusione v o -
gliamo ringraziarla. signor Ca
vallaro, per il suo a t to di co -
raggiosa - dennncia. II nostra 
giornale — tntt i ne possono es
sere certi — continuera anche 
questa battaglia, ne i r in teressc 
dei contadini. dei consnmatori , 
di tu t to il paese. 

Si. Siccome Bo-
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